
Costó 760 mil millones limpiar
predio para el Parque Bicentenario
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El centra de 55 hectáreas que será abierto en 2010 tendrá lago playa negocios torre con mirador y
un helipuerto informa Semarnat^ El proyecto es más comercial que ecológico diputada Aleida Alavez
Blanca Estela Botello

Segunda parte

Unlago frente al que estará un restaurante será

parte de la atracción del
Parque Bicentenario

que ocupará 5 5 hectáreas de lo que
fuera la Refinería 18 de Marzo

Distribuidos en todo el parque
habrá también áreas de comida rá
pida un embarcadero sala de exhi
biciones y salón de eventos

De acuerdo con la Secretaría de

Medio Ambiente y Recursos Natu
rales Semarnat todo el borde del
lago funcionará como área peato
nal y comunicará los diferentes es
pacios de los jardines

La circulación peatonal será la
columna vertebral del complejo pe
ro además contará con ciclopista
y mototren para recorrer el inte
rior del lugar señala información
sobre el proyecto del que es respon
sable la Semarnat

Añade que habrá un estaciona
miento para mil 900 vehículos par
ticulares 56 cajones para perso
nas con discapacidad área para es
tacionar 29 autobuses así como
un helipuerto además de los módu
los de servicio y sanitarios

Ubicado entre las delegaciones
Miguel Hidalgo y Azcapotzalco
el Parque Bicentenario —que se
rá inaugurado en 2010 tras dos
años de labores de remediación

del terreno— dispondrá de jardi
nes denominados Natura en el
que habrá un jardín botánico y
se ubicará la Plaza Bicentenario
la que a su vez dará acceso a un
auditorio cerrado

Viento jardín donde se con
centrarán las áreas deportivas y re
creativas para lo que se contará
con alberca gimnasio canchas de
voleibol basquetbol fútbol rápido

circuito de patinaje extremo con
plataformas así como una playa
con arena fina y un auditorio al ai
re libre

El jardín Tierra albergará al
Paseo Bicentenario eje monumen
tal que conectará con los cinco jar
dines también tendrá una gran ex
planada áreas para día de campo
espacios para las personas de la ter
cera edad y juegos infantiles

En el Sol habrá un museo
bancas cercanas al lago una to
rre con mirador y una planta de
tratamiento

Mauricio Limón Aguirre sub
secretario de Gestión para la Pro
tección Ambiental de la Semar
nat señaló en entrevista con
CRÓNICA que el Parque Bicen
tenario tendrá 10 por ciento de
área de servicios y 90 por ciento
de áreas verdes

Será dijo un pulmón impor
tante para la ciudad de México
en donde hay un déficit de áreas
verdes

Se trata que sea unparque mo

delo sustentable tanto en lo que se
refiere a energía como a uso del
agua La tendencia a nivel mun
dial es que estos espacios que en al
gún momento fueron utilizados co
mo antiguas fábricas estaciones
de ferrocarril o como en este caso

una refinería sean utilizados con
fines públicos dijo

Mencionó que en otros puntos
del país se han hecho labores de re
mediación de espacios contamina
dos para ser convertidos en parques
públicos

Es el caso de la fábrica

Metales y Derivados en
Tijuana Baja California
de los antiguos talleres de
ferrocarril en Aguasca
lientes que hoy son el par

que Tres Centurias el Par
que Fundidora asentado
en lo que fuera la compa
ñía Fundidora de Fierro y Acero
en Monterrey Nuevo León y el par
que La Pedrera en Guadalcázar
San Luis Potosí que era un confina
miento de residuos peligrosos

Con la remediación del terre
no —limpieza que costó 760 mil
millones de pesos— se garantiza
que será un parque seguro para
quien lo visite señaló el funcio
nario federal

PARQUE ECOLÓGICO COMER
CIAL A decir de la diputada federal
Aleida Alavez integrante de la Co
misión de Medio Ambiente de la
Cámara de Diputados el proyecto es
más comercial que ecológico

Es un complejo comercial el
que quieren construir con algunas

captaciones de agua de lluvia y al
gunas zonas verdes pero no le veo
un equivalente ecológico

Ojalá sea un buen pulmón pa
ra la ciudad pero no tengo la segu
ridad de que así sea porque lo que
he conocido del proyecto es más
bien comercial de concesiones a
empresarios que van a extender ahí
sus cadenas comerciales más que
una cuestión ambiental expresó

Es necesario dijo en entrevista
un proyecto ambiental integral
que resulte en un verdadero pul

món para la ciudad
Enrique Barrera Calva profe

sor del Departamento de Ingenie
ría de Procesos e Hidráulica de la

Universidad Autónoma Metropo
litana destacó que hacer un par
que de la antigua refinería es con
veniente ya que en áreas verdes
México tiene entre uno y dos me
tros cuadrados por persona un
nivel muy por debajo de los están
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dares internacionales que reco
miendan tener entre 10 y 12 me
tros cuadrados por persona

Consideró que el impacto de los
residuos de hidrocarburos es ba

jo tras casi 20 años de no operar la
refinería

Yo diría que ya la naturaleza
jugó un papel tan importante con

el calor con la lluvia ya fue lim
piando En 18 años ya práctica
mente se fue todo ya se volatilizó

ParaJesús Humberto Romo To
ledano coordinador de proyectos
del IPN y quien participa en la re
mediación de la antigua refinería
la ciudadanía debe estar conscien

te conforme de que se está reali
zando un trabajo de excelente cali
dad Vamos a cumplir para que la
comunidad que va a visitar este
parque no sufra ningún problema
desalud

INTERVIENE PROTEC
CIÓN CIVIL Durante los
trabajos de limpieza del
terreno vecinos de la de
legación Azcapotzalco se
quejaron de sentir olor a
gas y de la generación de
polvo

Debido a esto intervino la Se
cretaría de Protección Civil del Dis

trito Federal la que recorrió la zo
na escuchó la opinión de especia
listas de la UNAM y de la UAM y
después de algunos estudios reali
zados hace dos meses por el Insti
tuto Mexicano del Petróleo se de
terminó que no había peligro de
sustancias tóxicas

Elias Moreno Brizuela titular de
Protección Civil del DE señaló que
el polvo generado por la excavación
sí estaba ocasionando problemas
alérgicos molestia en los ojos y pro
blemas de rinofaringitis

Debido a esto se pidió a Pemex
bajar el nivel de los montículos de la
tierra que extraen para su limpieza
echarles agua ponerle un plástico
de polietileno y que también los ca
miones que transportaban la tie
rra fueran cubiertos Con todo esto

se procuró disminuir las molestias
a los vecinos

Así se hizo Hasta donde yo en
tiendo ya en la última reunión con
los vecinos ellos estaban conformes

con los estudios que se habían he
cho y que ellos mismos habían pe
dido porque debo decir que un gru

po de petroleros jubilados expertos
en la materia vecinos de la zona
encabezaron este movimiento y
ellos me pidieron varios estudios

Todo lo que pidieron se hizo
Podemos afirmar que se está ha
ciendo con gran seguridad este
proyecto y que lo que va a ser en
consecuencia este parque ecoló
gico Bicentenario va a ser un pul
món en la ciudad va a venir a be
neficiar enormemente a toda es

ta zona dijo
Moreno Brizuela señaló que

Protección Civil del DF se manten

drá vigilante de que tanto el par
que como la contigua terminal de
almacenamiento de Pemex fun
cionen correctamente

Desde mi punto de vista es uno
de los proyectos importantes eco
lógicos de la ciudad Estaremos
atentos de que la terminal funcione
adecuadamente Repito el parque
va a traer grandes beneficios

Evidentemente todas estas mo
lestias para los vecinos van a ser
recompensadas con tener esta re
serva ecológica y que además va a
funcionar como un pulmón más
de la ciudad y no va a haber nin
gún riesgo enfatizó

Será 10 de área de servicios y 90
de áreas verdes Representará un pulmón

importante del DF Mauricio Limón
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